

Communiqué hommage



Contact presse

Département de l'information et de
la communication
01 40 15 80 11
service-presse@culture.fr

Hommage de Frédéric Mitterrand, ministre de la Culture et de la Communication, à Pierre Hadot.

Un grand philosophe et un grand historien vient de nous quitter. Pierre Hadot, professeur émérite au Collège de France, était l'un des meilleurs connaisseurs de la pensée antique, tout particulièrement du néoplatonisme et de Plotin, du stoïcisme et de Marc-Aurèle.

L'un de ses ouvrages majeurs porte le beau titre de « La Philosophie comme manière de vivre », un titre programmatique qui exprime bien dans quel esprit Pierre Hadot a, tout au long de sa carrière, envisagé son travail. Il était, en cela, au plus proche de la pensée antique elle-même, tout entière tournée vers sa dimension éthique et pratique.

L'étonnante érudition de Pierre Hadot, son incessant retour à ces grands penseurs de l'Antiquité dont il savait si bien montrer les ressources pour notre modernité, étaient toujours animés du désir d'aider ses contemporains à mieux affronter les grands défis de l'existence.

Pierre Hadot n'a cessé d'élever la pensée de ses lecteurs et de ses auditeurs. C'était un maître, dont la voix, longtemps encore, résonnera en nous.

Paris, le 26 avril 2010